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1976 FERRARI 308 GTB VETRORESINA  
 
A l’arrivée de la Dino 308 GT4, la 246 prit sa retraite laissant un vide dans la gamme. En effet, 
suite à ce départ, le constructeur italien ne proposait plus de coupés deux places à « petit » 
moteur. Et ce n’est pas la 308 GT4 à quatre places, dessinée par Bertone qui allait combler ce 
vide. Il fallait donc à Ferrari une solution de remplacement, une petite berlinette taillée par 
Pininfarina, et vite! La réponse à cette problématique fut apportée en 1975 par la Ferrari 308 
GTB qui par la même occasion abandonnait l’emblème Dino pour devenir une Ferrari à part 
entière. 
Présentée en deux exemplaires au salon de Paris 1975 (jaune (Giallo Fly) chez Pozzi, et bleu 
(Azzurro metalizzato) chez Pininfarina) alors que Lauda venait d’être titré en Formule 1, la 
berlinette aux traits inspirés de la 365 GT4 BB rencontra un vif succès. Il faut dire que la base 
(raccourcie) de la 308 GT4 était bonne sur le plan technique, et que la 308 GTB y apportait 
tout ce qu’on attendait d’une Ferrari. A savoir un style puissant et sexy! 
Elle présentait une disposition mécanique similaire à celle de la 308 GT4 signée par Bertone, 
mais n'était équipée que de deux places. La carrosserie magnifiquement dessinée par 
Pininfarina reprenait certains aspects visuels de la fantastique Dino 246 GT. L’arrivée rapide 
des premières 308 GTB fut aussi permise par l’emploi de polyester pour l’élaboration de la 
carrosserie (sauf le capot en aluminium). En plus d’être bien maîtrisé et léger, ce matériau 
permettait une production plus rapide. Pour une marque pressée de présenter une 
nouveauté, c’était idéal. Et quelle ligne! Tapie au sol avec son petit 1,10m de haut, elle arbore 
une coupe à la serpe aussi sulfureuse que typique de son époque. La face avant est courte, 
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prête à dévorer le sol. Ornée de phares "pop-up", et de grilles d’aérations, on ne fait pas plus 
seventies. 
Le profil est lui bien équilibré et très dynamique. Il faut dire qu’il est aidé par l’homogénéité 
des portes à faux, l’inclinaison de la partie avant, l’arrière tronqué en oblique, les deux grosses 
prises d’air, ou encore ce liseré noire soulignant la ligne de caisse en forme de vagues tout en 
cassant les volumes. 
En revanche, seuls les 808 premiers exemplaires appelés Ferrari 308 GTB "Vetroresina" furent 
dotés de cette coque en polyester fabriquée chez Scaglietti. En Juin 1977, et avec l’arrivée de 
la version découvrable GTS (Scoperta), les 308 passèrent à une carrosserie en acier, plus 
lourde de 150 kilos. 
 

 
 
Le moteur V8 n’a rien de mineur si ce n’est sa cylindrée modeste de 2.9 litres. Au contraire, 
« Tipo F106 » de son petit nom, est probablement l’un des moteurs majeurs de la marque. En 
fonction de ses évolutions vous le retrouverez sous le capot de toutes les berlinettes V8 du 
constructeur (jusqu’à la 360 Modena), mais aussi de la 288 GTO, de la F40 etc. Coté CV, ce V8 
à 90° à vilebrequin plat c’est du lourd! 16 soupapes, double arbres à cames en tête, carter sec, 
quatre carbu Weber 40 DCNF, c’est un attirail de course! Et forcément, le rendement est 
excellent pour l’époque avec 87 ch/L, soit un total de 255 ch obtenus à 7700trs/min. Cela dit, 
ces chiffres pourraient laisser craindre un cruel manque de souplesse à bas régime, mais il 
n’en n’est rien grâce au 284 Nm développés à 5000 tours/min. 
Dès le début, la 308 GTB (B pour Berlinetta) fait sensation. Elle s'intègre totalement dans 
l'unité stylistique Ferrari de l'époque tout en paraissant encore plus équilibrée que la BB. 
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Grâce à sa carrosserie en polyester, elle reste légère (1090 kg) tout en offrant des 
performances de haut niveau : 247 km/h, 1 000 m départ arrêté en 25,4 secondes, et 0 à 100 
km/h en seulement 7 secondes. La Porsche 911 est tenue à distance. 
On distingue les voitures en fibre de verre grâce à quelques détails : elles ont une petite 
attache en haut du montant du pare-brise, là où il touche le toit. Autres différences pour la 
version européenne : l'espace pour la plaque d'immatriculation arrière est plat, alors que les 
voitures en acier ont un creux à cet endroit. Sur les voitures en fibre, les feux de recul sont 
situés dans le pare-chocs, tandis que sur les voitures en acier, ils se trouvent au centre des 
clignotants.  
Même si la 308 GTB n'a jamais été officiellement conçue par l'usine Ferrari pour devenir une 
voiture de course, elle a tout de même connu une carrière assez importante en compétition. 
Pas tellement sur les circuits de course, mais de manière plus impressionnante sur les pistes 
de rallye. En dehors des célèbres voitures du Groupe 4 et du Groupe B construites par 
Michelotto, de nombreux privés ont modifié des 308 pour les utiliser en compétition avec le 
succès que l'on sait. 
 

 
  
Notre voiture fait partie des premières 308 Vetroresina : les plus recherchées. 
Produite en avril 1976, #19189 a quitté Maranello dans une élégante livrée "Blu Scuro" et un 
intérieur "Pelle beige", équipée de la climatisation optionnelle, du spoiler et des vitres 
électriques. 
Elle commence sa vie en Italie, initialement livrée à Bari à M. Andrea Andone sous 
l’immatriculation "TE20600". La voiture reste en Italie avec 3 propriétaires connus jusqu'en 
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2014, date à laquelle elle est vendue et exportée en Allemagne. Le nouveau propriétaire 
commence à ce moment-là une restauration complète de 3 ans pour lui redonner sa gloire 
d'antan. Le résultat est encore visible aujourd'hui: elle semble tout juste sortie de l'usine! 
Aucune dépense n'a été épargnée et le lourd dossier de photos et de factures témoigne d'une 
incroyable attention aux détails. Le résultat de ce travail a abouti à la délivrance du "Classiche 
Certificate" par Ferrari. En 2019, notre 308 rejoint la collection privée d'un passionné 
d'automobile aux côtés d'autres joyaux italiens. Proposée avec un impressionnant dossier de 
photos et de factures, son Ferrari Classiche Red Book, et conservant ses outils, accessoires et 
manuels de livraison, c'est une opportunité très rare d'acheter ce qui est probablement l'une 
des Ferrari les plus iconiques de la fin des années 70! 
 

 
 
With the arrival of the Dino 308 GT4, the 246 retired leaving a gap in the range. Indeed, 
following this departure, the Italian manufacturer no longer offered two-seater coupes with 
"small" engines. And it is not the 308 GT4 with four seats, designed by Bertone that was going 
to fill this gap. In short, Ferrari needed a solution, a small berlinette designed by Pininfarina, 
and quickly! The answer to this problem was brought in 1975 by the Ferrari 308 GTB which at 
the same time abandoned the Dino emblem to become a full-fledged Ferrari. 
Two cars were presented during the 1975 Paris Motor Show (a yellow one (Giallo Fly) at Pozzi 
and a blue one (Azzurro metalizzato) at Pininfarina), as Lauda had just won the Formula 1 title, 
and the berlinette with features inspired by the 365 GT4 BB was a great success. It must be 
said that the (shortened) base of the 308 GT4 was technically good, and that the 308 GTB 
brought to it all that was expected from a Ferrari. Namely a powerful and sexy style! 
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It had a similar mechanical layout to the Bertone-signed 308 GT4, but was equipped with only 
two seats. The bodywork, beautifully designed by Pininfarina, took some visual cues from the 
fantastic Dino 246 GT. The rapid arrival of the first 308 GTB was also made possible by the use 
of polyester for the bodywork (except for the aluminum hood). At the time, this material, in 
addition to being mastered and light, allowed a faster production. For a brand in a hurry to 
present a new product, it was ideal. And what a line! Lurking on the ground with its small 
1.10m high, it has a cut as sultry as typical of its time. The front end is short, ready to devour 
the ground, with pop-up headlights and air vents, it doesn't get much more seventies! 
The profile is well balanced and very dynamic. It is helped by the homogeneity of the 
overhangs, the inclination of the front part, the obliquely truncated rear, the two big air 
intakes, or the black border underlining the body line in the shape of waves while breaking the 
volumes. 
 

 
 
However, only the first 808 examples called Ferrari 308 GTB "Vetroresina" were equipped with 
this polyester shell manufactured by Scaglietti. In June 1977, with the arrival of the GTS 
(Scoperta) convertible version, the 308s switched to a steel body, 150 kilos heavier. 
The V8 engine has nothing minor except its modest displacement of 2.9 liters. On the contrary, 
the "Tipo F106" is probably one of the major engines of the brand. Depending on its evolution, 
you will find it under the hood of all the normal V8 cars of the manufacturer (up to the 360 
Modena), but also of the 288 GTO, the F40 etc. In short, this 90° V8 with flat crankshaft is a 
heavyweight! 16 valves, double overhead camshafts, dry sump, four Weber 40 DCNF 
carburetors, it's a racing gear! And of course, the output is excellent for the time with 87 hp/L, 
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that is to say a total of 255 hp obtained at 7700 rpm. That said, these figures could lead one 
to fear a cruel lack of flexibility at low revs, but this is not the case thanks to the 284 Nm 
developed at 5000 rpm.  
Right from the start, the 308 GTB (B for Berlinetta) is a sensation. It is totally integrated in the 
Ferrari stylistic unit of the time while appearing even more balanced than the BB. Thanks to its 
polyester bodywork, it remained light (1090 kg) while offering high-level performance: 247 
km/h, 1,000 m from a standing start in 25.4 seconds, and 0 to 100 km/h in just 7 seconds. The 
Porsche 911 is kept at distance. 
A fiberglass car can be differentiated thanks to a few details: it has a small attachment at the 
top of the windshield pillar, where it touches the roof. Other differences for the European 
version: the space for the rear license plate is plain, while the steel cars have a hollow there. 
The reverse lights are located in the bumper, while on the steel cars, they are located in the 
center of the turn signals. 
Given that the 308 GTB was never officially intended by the Ferrari factory to become a race 
car, it did end up with a quite significant competition career. Not so much on race tracks, but 
more impressively on rally stages. Apart from the famous Michelotto built Group 4 and Group 
B cars, a lot of privateers have modified 308s to use them in competition with the success we 
know! 
 

 
  
Our car is one of the first 308 Vetroresina: the most sought after. 
Produced in April 1976, #19189 left Maranello in an elegant "Blu Scuro" livery and a "Pelle 
beige" interior, equipped with optional air conditioning, spoiler and electric windows. 
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It started its life in Italy, initially delivered in Bari to Mr. Andrea Andone with the registration 
number "TE20600". The car stayed in Italy with 3 known owners until 2014 when it was sold 
and exported to Germany. The new owner then began a complete 3 year restoration to bring 
the car back to its former glory. The result is still visible today: it looks like it just came out of 
the factory! No expense was spared and the heavy file of photos and invoices shows incredible 
attention to detail. The result of this work culminated in the issuance of the "Classiche 
Certificate" by Ferrari. In 2019, our 308 joined the private collection of a car enthusiast 
alongside other Italian gems. Offered with an impressive folder of photos and invoices, its 
Ferrari Classiche Red Book, and retaining its tools, accessories and delivery manuals, this is a 
very rare opportunity to purchase what is probably one of the most iconic Ferraris of the late 
1970s! 
 

 
 

http://www.historiccars.fr/
mailto:cars@historiccars.fr

